

EDUCACIÓN

Más de 8.000 colegios participan en programa



Ministerio de Educación

El Ministerio de Educación, en cabeza de **María Victoria Angulo**, dio apertura a la plataforma Evaluar para Avanzar 3° a 11°. Con esta, los docentes podrán evaluar de forma online y offline a los estudiantes para hacer un diagnóstico de sus competencias. La cartera afirmó que el reto es llegar a los más de 8.000 establecimientos educativos que aún no han participado en esta plataforma. (DMS)

TRANSPORTE

Siniestralidad vial se redujo 9% en festivo



Colprensa

El Ministerio de Transporte informó que durante el puente festivo de San José se redujo 9% la siniestralidad vial. En este lapso se presentaron 384 accidentes, 40 menos que los vistos en la misma fecha del año pasado. Durante estos días, se movilizaron 3,67 millones de vehículos, un incremento de 6%. La jefe de la cartera, **Ángela María Orozco**, destacó el comportamiento de los conductores. (DMS)

LABORAL

Empleados tardan dos horas en transporte



Un estudio de *ProBogotá* con la encuestadora *Invamer* encontró que, en promedio, los trabajadores capitalinos se toman nueve horas en el trabajo y dos horas en transporte público. Al respecto se encontró que el uso de transporte público había disminuido 10% en su permeación (44% de preferencia antes de pandemia a 34% ahora) y fue el transporte particular el que ganó terreno. (DMS)

“Buscaré crear más

HACIENDA. EL CANDIDATO PRESIDENCIAL, **LUIS PÉREZ**, ASEGURÓ QUE APOSTARÁ POR NUEVAS ECONOMÍAS COMO EL CANNABIS Y FORTALECERÁ LA COMPETITIVIDAD Y PRODUCTIVIDAD DEL CAMPO

EL PERFIL

Luis Pérez Gutiérrez fue alcalde de Medellín para el periodo 2001-2004. De corte liberal, su trayectoria lo ha llevado a diversos cargos públicos como la gobernación de Antioquia, rectoría de la Universidad de Antioquia, además de la dirección del *Icfes*, nombrado por el expresidente **César Gaviria**. También pasó por la Secretaría de Educación durante la administración de **Sergio Naranjo**. A mediados de marzo de este año, el político antioqueño oficializó su candidatura para la Presidencia de la República ante la *Registraduría Nacional*, por el Movimiento Ciudadano *Colombia Piensa en Grande*.



BOGOTÁ
El exalcalde de Medellín, **Luis Pérez Gutiérrez**, es otro de los candidatos que busca alcanzar la *Presidencia de la República* el próximo 29 de mayo.



Gutiérrez asegura que el país no puede depender de los subsidios y, si llegase a ganar, una de sus grandes apuestas sería la legalización e instauración del mercado de cannabis para fortalecer la economía.

¿Cómo logrará que crezca la economía de manera sostenida?

El PIB crece si tenemos productividad. No podemos tener un país acostumbrado a los subsidios porque la economía se vuelve perezosa. Pondré a Colombia como el revolucionario de las nuevas economías. La economía de Colombia es tan pequeña que si no hacemos nuevas economías, tendremos 100 años más de pobreza. El país tiene un gran espacio para la productividad que es el campo. Me propongo pavimentar 20.000 kilómetros de vías terciarias para llevar al campo seguridad, competitividad y productividad.

¿Cómo analiza el déficit fiscal?

El gobierno central derrocha sobremanera y Colombia no tiene límites en su nivel central para gastar: es glotón, ineficiente y burocratizado. Hay que empezar a mirar a las regio-

nes, pues de cada \$100 que pagamos los colombianos en impuestos, el Gobierno gasta \$83 y solo le queda \$17 a las regiones. Lo correcto es que, de \$100 pesos, el gobierno podría funcionar con \$17 y \$83 para las regiones. Tenemos que hacer un federalismo moderno. Para paliar el déficit se debe atacar la burocracia y el derroche y restar en funcionamiento gubernamental \$5 billones anuales y distribuirlos en las regiones y otras necesidades.

¿Haría una reforma tributaria?

Haría reformas tributarias de un renglón. La primera que haría en los primeros 100 días de gobierno es bajar el IVA del 19 a 6% y eliminar exenciones tributarias que existen: así recogeremos más dinero. Colombia recoge \$106 billones por IVA y cuando uno va a la *Dian*, al gobierno no entran sino \$32 billones, o sea 29%, y 71% se lo reparten las grandes empresas y lo otro se lo roban los carteles del IVA. Debemos bajar el cos-

to de la vida y simplificar el sistema. Se necesita acabar la sospechosa relación entre los grandes capitales y el gobierno.

¿Cuál sería su manejo de la deuda externa?

Se debe construir un gobierno productivo en lugar de uno burocrático. Es menester crear nuevas economías y esto va acabando la deuda externa. Todos los países crecen con el mercado externo. Quiero legalizar todo el cannabis en Colombia. El mercado mundial cannabis es de US\$350.000 millones al año y podemos entrar a disputar en ese mercado.

¿Cómo manejaría la inflación?

Hay propuestas que se pueden hacer de inmediato para ba-

AMBIENTE. LA META SE TRAZÓ PARA SER CUMPLIDA A MÁS TARDAR EN 2045

Ecopetrol quiere convertirse en agua neutral

BOGOTÁ
Ecopetrol anunció que asumió el compromiso de ser agua neutral en 2045. El objetivo lo buscará cumplir mediante la reducción de 66% en la captación de agua fresca para uso industrial en sus operaciones, la eliminación de vertimientos a los cuerpos de agua dulce y la compensación de 34% del consumo de agua restante.

“Ser agua neutral significa tener un balance entre el agua que requerimos para operar y las acciones que reducen la presión sobre el recurso y reponen el 100% del consumo en nuestras instalaciones a través de proyectos de compensación en las

cuentas hídricas”, indicó **Ana Cristina Sánchez**, gerente de Gestión Ambiental y Relaciónamiento de *Ecopetrol*.

La compañía resaltó que está comprometida con reducir el volumen requerido para operar, recircularlo en las operaciones, reusar el agua de producción tratada en otros procesos como agrícolas o industriales, y explorar fuentes alternativas de abastecimiento como agua residual, de mar y de acuíferos profundos. En 2021, la empresa consiguió la recirculación de más de 111 millones de metros cúbicos de agua.



La Republica

Ecopetrol, liderada por Felipe Bayón, investiga tratamientos para mejorar la calidad de los afluentes.

JUAN PABLO VARGAS CUÉLLAR @JPVargasCue